

Beschluss des Landrats vom 28.05.2020

Nr. 427

6. Aktualisierung der Eignerstrategie für das Universitäts-Kinderspital beider Basel (Partnerschaftliches Geschäft)

2019/745; Protokoll: bw

Kommissionspräsident **Christof Hiltmann** (FDP) sagt, das Universitäts-Kinderspital beider Basel (UKBB) werde paritätisch von den Kantonen Basel-Stadt und Basel-Landschaft getragen. Die beiden Kantone legen jeweils eine Eignerstrategie für vier Jahre fest. Diese dient als normatives Führungsinstrument zuhanden des Verwaltungsrats, mit dem die Kantone ihre Ziele für das Unternehmen vorgeben.

Die aktuell gültige Eignerstrategie wurde 2015 erstellt und im letzten Jahr überarbeitet. Es wurde festgestellt, dass die meisten Punkte der Eignerstrategie noch immer aktuell sind. Es wurden einige Neuerungen eingeführt, die vor allem wirtschaftliche und Führungsaspekte betreffen.

Die Volkswirtschafts- und Gesundheitskommission (VGK) behandelte die Vorlage am 7. Februar 2020 und hatte relativ geringen Diskussionsbedarf. Einzelne Punkte, insbesondere die neuen wirtschaftlichen Vorgaben wie das Erreichen einer 10-%-Marge auf EBITA-Stufe, gaben zu reden. Die angesprochene Marge solle nicht als Begrenzung nach oben verstanden werden, sondern darf auch überschritten werden. Es wurde auch über die Mandatierung der Verwaltungsräte gesprochen. Neu müssen Verwaltungsräte eine Vorlage unterzeichnen, die auf der Eignerstrategie basiert und ihr Mandat abbildet. Es gab Stimmen, die dies als zu viel des Guten empfanden, da dies kein übliches Vorgehen im Rahmen eines Verwaltungsratsmandats sei. Das könnte dazu führen, dass sich die Suche nach neuen Verwaltungsratsmitgliedern erschwert. Als allzu kritisch wurde aber auch dieser Punkt nicht erachtet. Die VGK hat in Summe keine grösseren Vorbehalte betreffend die erneuerte Eignerstrategie. Entsprechend beantragt sie dem Landrat mit 13:0 Stimmen, die Eignerstrategie zur Kenntnis zu nehmen.

://: Eintreten ist unbestritten.

- *Beschlussfassung*

://: Mit 84:0 Stimmen wird die Eignerstrategie für das Universitäts-Kinderspital beider Basel zur Kenntnis genommen.
